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Sicredi comemora 22 anos de atuação na Tri 
Fronteira

A Agência Sicredi de Barracão e Dionísio Cerqueira comemorou 22 anos de atuação na região da 
Tri Fronteira, consolidando-se como uma instituição de referência no cooperativismo de crédito e no 

desenvolvimento econômico e social local.
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BARRACÃO

Projeto “Histórias 
na Tri Fronteira” 
encanta alunos da 
rede municipal
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Assembleia Legislativa debate desafios para implementar 
reforma tributária nos 399 municípios do Paraná

A Assembleia 
Legislativa do Paraná 
promoveu na manhã 
desta segunda-feira 
(28) uma audiência 
pública para debater 
os gargalos e desafios 
para a implementação 
da reforma tributária 
nos 399 municípios do 
Paraná. “Precisamos 
entender as mudanças na 
arrecadação do Estado 
e dos municípios. São 
muitas reformas sendo 
realizadas e os auditores 
são fundamentais, 
trabalhando junto 
com as associações, 
para fazer o melhor 
ao Paraná”, ressaltou 
o deputado Alexandre 
Amaro (Republicanos), 
proponente do encontro.

Auditores fiscais 
de tributos do Paraná, 
gestores, prefeitos e 
secretários municipais 
compareceram, entre 
outras autoridades, ao 
Plenarinho do Legislativo. 
Eles se debruçaram 
especialmente sobre o 
Imposto sobre Bens e 
Serviços (IBS), um dos 

dois tributos criados 
pela mudança. De 
competência conjunta 
entre estados e 
municípios, o IBS deve 
substituir até 2033 o 
Imposto sobre Operações 
relativas à Circulação 
de Mercadorias (ICMS) 
e o Imposto Sobre 
Serviços (ISS). O projeto 
ainda está em fase de 
regulamentação no 
Congresso Nacional.

O deputado federal 
Luiz Carlos Hauly 
(Podemos/PR), primeiro 
a discursar, afirmou que 
trabalha no Congresso 
Nacional para consolidar 
o IBS já para 2027 – o 
texto atual prevê que o 
imposto seja aplicado 
gradualmente entre 
2026 e 2033. Ele 
aproveitou a ocasião para 
relembrar sua trajetória 
no estudo e defesa da 
unificação dos tributos. 
Hauly apresentou o 
primeiro projeto sobre 
o tema ainda em 1991 
e foi relator Comissão 
de Reforma Tributária 
em 2016. “Será 

excelente para Estados 
e municípios”, destacou 
o deputado federal. “É a 
mais importante reforma 
da economia brasileira”.

Avanços e dilemas
Baixos salários e 

carências na formação 
de auditores fiscais 
municipais são motivos 
que levam Flávio 
de Azambuja Berti, 
procurador do Ministério 
Público de Contas do 
Paraná (MPC), a ter uma 
visão mais cautelosa 
sobre o tema. “O cenário 
hoje é de despreparo 
absoluto. Especialmente 
em municípios do 
interior, onde há carreiras 
desestruturadas. Além de 
serem mal remuneradas, 
grande parte sequer 
exige nível superior para 
o cargo”, denunciou 
Azambuja. Há casos em 
que a remuneração chega 
a 1,8 mil, conforme o 
procurador.

De acordo com 
Berti, em muitos casos, 
a carreira de auditor 
fiscal é sobrecarregada 
com competências de 
fiscalização ambiental, 
obras públicas e códigos 
de postura municipal. “A 
criação do IBS em 2027 é 
a verdadeira catástrofe”, 
pontuou. “Temos um 
caminho preliminar a ser 
feito”.

Berti aproveitou a 
ocasião para divulgar 
o lançamento de uma 
cartilha que deve 
orientar as cidades a 
se atualizarem ao novo 
sistema. A criação do 
documento é fruto da 
cooperação entre o MPC 
e Tribunal de Contas do 

Estado (TCE-PR). Ela será 
lançada no próximo dia 
6, em evento realizado no 
Teatro Guaíra.

Cooperação e 
formação

Apesar de concordar 
com o problema salarial, 
Edimar Aparecido dos 
Santos Sales Vieira, 
presidente da Associação 
de Municípios do Paraná 
(AMP) e ex-prefeito de 
Santa Cecília do Pavão, 
afirmou que não há 
tensão nas prefeituras 
quanto a implementação 
do IBS. “Estamos muito 
tranquilos com a reforma 
tributária. Os municípios 
ganham com ela”, 
considera. Conforme 
Vieira, a AMP deve 
prestar auxílio para os 
gestores se adaptarem às 
alterações.

A capacitação também 
será promovida pela 
Receita Estadual do 
Paraná (REPR), de 
acordo com a diretora do 
órgão Suzane Aparecida 
Gambetta Dobjenski. 
Ela anunciou criação de 
um curso para auxiliar 
na implementação da 
reforma tributária – o 
material está atualmente 
em fase de elaboração. 
“A reforma tributária 
muda significativamente 
como arrecadamos, 
gerenciamos e 
administramos os 
recursos que nos 
chegam”, considerou 
Dobjenski. “Isso que 
está sendo feito aqui, 
a troca entre Estados e 
municípios, será essencial 
para conseguirmos 
aplicar as mudanças”.

Fernandes dos 
Santos, presidente do 
Sindicato dos Auditores 
Fiscais da Receita 
do Estado do Paraná 
(Sindafep), destacou 
que a Lei Orgânica da 
Administração Tributária, 
em revisão, deixará 
claro as atribuições de 
cada esfera na reforma 
tributária. Ele citou ainda 
a realização do Congresso 
do Fisco Paranaense, 
que será realizado na 
Alep nos dias 22 e 23 
de maio e aprofundará a 

discussão do tema.

Impasse na formação 
do Comitê Gestor

Os recentes problemas 
relativos à formação 
do Comitê Gestor do 
IBS é um dos impasses 
que ameaçam os 
municípios na nova 
lei, acredita o vice-
presidente da Região Sul 
da Federação Nacional 
dos Auditores e Fiscais 
de Tributos Municipais 
(Fenafim), Ricardo 
Rodrigues Ribeiro. 
Previsto no projeto 
da reforma tributária, 
o órgão contará com 
representantes de todos 
os entes da federação, 
elaborará o cálculo da 
alíquota e coordenará a 
distribuição do imposto 
entre os estados e os 
municípios. 

As eleições ocorreriam 
em abril, mas foram 
suspensas pela 11ª 
Vara Cível de Brasília 
após a Frente Nacional 
de Prefeitos (FNP) 
questionar a condução 
do processo pela 
Confederação Nacional 
de Municípios (CNM). 
“Existe a possibilidade 
de implementação 
sem participação 
dos municípios. Isso 
é ruim e coloca em 
risco a legitimidade da 
reforma. O princípio da 
cooperação, estabelecido 
pela emenda 132, é 
fundamental para o 
funcionamento desse 
modelo tributário”, 
ressaltou.

“Acredito que o 
Comitê Gestor do IBS 
será muito bom pois 
forçará as administrações 
municipais a criarem 
melhores estruturas 
e modernizar as 
administrações 
tributárias, também 
no que tange a cargos, 
salários e carreiras”, 
avaliou Francisco Ramos 
Mangieri, advogado 
tributarista criador 
da empresa Tributo 
Municipal, que presta 
capacitação, consultoria 
e assessoria na área 
tributária municipal.

Arrecadação de ITR
Luciane Santin, técnica 

da Associação dos 
Municípios Paranaenses 
(AMP), encerrou a 
audiência alertando os 
gestores municipais sobre 
a baixa arrecadação do 
Imposto Territorial Rural 
(ITR) no Paraná, cobrado 
de proprietários de 
imóveis rurais.  Segundo 
ela, a queda se deu 
porque a Receita Federal 
atualizou em 2016 a 
instrução normativa 
que rege o convênio 
com as prefeituras, 
passando a exigir que 
fiscais ou auditores 
possuíssem atribuições 
que não faziam parte das 
carreiras – o que fez com 
que muitos executivos 
municipais perdessem o 
contrato.

Atualmente, 277 
dos 399 municípios 
paranaenses recolhem o 
encargo – Santin ilustrou 
a importância do tributo 
ao citar a situação 
de municípios como 
Têlemaco Borba e Tibagi, 
que arrecadaram R$ 14 
milhões e R$ 10 milhões, 
respectivamente, por 
meio do tributo no início 
deste ano. “É importante 
enviar a documentação 
de forma completa [para 
firmar o convênio] e 
evitar mais atrasos”, 
apontou a técnica. Ela 
destacou que AMP 
presta auxílio gratuito 
para que os municípios 
regularizem o convênio 
com a Receita Federal.

Mesa
Também participaram 

da audiência pública 
Eliel Mendes dos Santos 
Sales Vieira, presidente 
da Associação dos 
Auditores e Fiscais 
Tributários e Municipais 
do Paraná (Afisco-PR) e 
Neco Prado, Secretário 
Executivo da Associação 
dos Municípios da 
Região Metropolitana de 
Curitibana (Assomec). O 
deputado Hussein Bakri 
(PSD) compareceu à 
reunião e cumprimentou 
os convidados.

GERAL.

Salários defasados e baixa capacitação de auditores fiscais foram apontados como desafios para implementar 
IBS, novo tributo criado pela reforma tributária. Cursos e cartilha de capacitação foram anunciados no evento.
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Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira 

Informativo de Atividades Legislativas

Aconteceu na 
segunda-feira, dia 28, a 
11ª Sessão Ordinária da 
Câmara de Vereadores 
de Dionísio Cerqueira, 
oportunidade em que 
foram apresentadas, 
discutidas e votadas às 
seguintes proposições.

Projeto de Lei 
Apresentado:

Projeto de Lei 
Nº2025: Ratifi ca as 
alterações realizadas na 
11ª alteração contratual 
de Consórcio Público do 
Consorcio Intermunicipal 
de Desenvolvimento 
Regional – CONDER e dá 
outras providências.

Projeto de Lei Nº 
018/2025: Dispõe sobre 

a obrigatoriedade da 
Rede Pública Municipal 
de Ensino promover 
ações preventivas e 
educativas sobre drogas 
psicoativas ilícitas e 
lícitas, incluindo o uso 
de álcool, tabaco e 
automedicação, e dá 
outras providências.

Projeto de Lei Nº 
019/2025: Modifi ca a lei 
Nº 3.841/2008 e seus 
anexos, institui cargos e 
dá outras providências.

Projeto de Lei Nº 
020/2025: Estabelece 
o Plano de Cargos e 
Salários dos Servidores 
Comissionados da 
Câmara Municipal de 
Dionísio Cerqueira, 
criando cargos, 

planifi cando carreiras, 
estabelecendo os 
vencimentos, carga 
horária, atribuições e 
outras providências. 

Indicações e Moções:
Indicação Nº 

021/2025: O Vereador 
Everton Fragozo 
apresenta, nos termos 
do Regimento Interno, 
a presente indicação 
ao Executivo Municipal 
sugerindo que estude a 
viabilidade de realização 
de uma reunião com 
os representantes 
dos caminhoneiros 
autônomos do nosso 
município e com 
a participação do 
Executivo Municipal, da 

Câmara de Vereadores 
e de representantes 
da ASMODIBA a fi m 
de tratar de assuntos 
de interesses desta 
importante classe.

Esta indicação se 
faz necessária devido 
ao grande número 
de caminhoneiros 
autônomos em 
nosso município que 
buscam melhorias 
de infraestrutura 
para atender as suas 
necessidades, como, por 
exemplo, a possibilidade 
de destinação de um 
local para guardar os 
seus caminhões, tendo 
em vista que esses 
motoristas e proprietários 
autônomos não possuem 

pátio como as empresas 
instaladas em nosso 
munícipio. O atendimento 
desta demanda resolveria 
a situação atual, uma vez 
que os caminhoneiros 
autônomos têm de deixar 
os seus caminhões em 
frente às suas moradias, 
bem como transitar com 
caminhões de grande 
porte dentro da cidade, 
o que ocasiona, muitas 
vezes, problemas nos 
estacionamentos e na 
rede elétrica.

Moção de Pesar Nº. 
007/2025: A Câmara 
Municipal de Dionísio 
Cerqueira manifesta 
o seu profundo pesar 
pela morte de Lauro 

Reichert, é, pois, justa 
a homenagem póstuma 
desta casa, representante 
dos munícipes, a um 
cidadão que está a 
merecer a saudade da 
comunidade a que ele 
tanto serviu. Transmita-
se o teor desta à família 
enlutada. 

Vereadores Alex 
Severia do Nascimento, 
Mônica Regina Fantinel 
Kuhn, Luiz Fernado Zabot 
de Mello, Claudiomiro 
Pavan, Ademir Alves 
Brizola, Ederson Dirlei 
Schenkel, Marcelo Luiz 
Ferlín Dambrós, Valentim 
Borges da Silva
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Projeto “Histórias na Tri Fronteira” encanta 
alunos da rede municipal de Barracão

O projeto “Histórias 
na Tri Fronteira”, da 
Cia. Girolê, encerrou 
sua temporada de 
apresentações na região, 
com apresentações na 
manhã e tarde de sexta-
feira, dia 25, para mais 
de 700 alunos da Rede 
Municipal de Ensino de 
Barracão, e as últimas 
sessões no anfiteatro do 
Lago Intermunicipal da 
Fronteira, que contou 

com a participação 
de crianças e adultos 
que acompanharam o 
espetáculo.

As apresentações da 
Cia. Girolê, envolvem 
crianças e adultos 
através de atividades 
culturais que misturam 
música, literatura e teatro 
de forma dinâmica e 
interativa. 

À frente da iniciativa 
esteve a artista Carolina 

Casagrande, natural de 
Curitiba, mas com raízes 
profundas na região: seu 
pai nasceu em Barracão, 
o que reforçou seu desejo 
de trazer o projeto para a 
Tri Fronteira.

“Estou muito feliz de 
trazer esse projeto aqui 
para a nossa região, para 
valorizar a cultura local, 
o espanhol, a cultura 
argentina e nossas 
histórias. É emocionante 

ver o brilho nos olhos 
das crianças, a interação, 
a alegria. A minha maior 
alegria é transformar 
a literatura em algo 
vivo, permitindo que os 
pequenos se envolvam 
diretamente com os 
personagens e os enredos 
apresentados”, destacou 
Carolina.

Além das 
apresentações públicas, 
o projeto também passou 

por escolas da região 
e ainda seguirá para 
instituições de ensino de 
Bernardo de Irigoyen e 
Dionísio Cerqueira. 

Apesar do 
encerramento das 
atividades neste fim 
de semana, Carolina 
Casagrande confirmou 
que o grupo retornará no 
final de maio para novas 
ações, com datas a serem 
anunciadas.

A apresentação final 
no Lago Internacional foi 
gratuita e aberta a toda a 
comunidade. A proposta 
de aproximar as famílias 
da arte e do folclore local 
através da contação de 
histórias mostrou-se 
extremamente positiva, 
reforçando os laços 
culturais entre os três 
países vizinhos.

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Apresentações aconteceram na sexta-feira e sábado, no Centro de Convivência dos Idosos e as 
apresentações no Lago Intermunicipal da Fronteira
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Na última sexta-feira, 
dia 25 de abril, a Agência 
Sicredi de Barracão 
e Dionísio Cerqueira 
comemorou 22 anos de 
atuação na região da Tri 
Fronteira, consolidando-
se como uma instituição 
de referência no 
cooperativismo de crédito 
e no desenvolvimento 
econômico e social local. 

Ao longo dessas 
duas décadas, o Sicredi 
ampliou sua presença, 
atendendo também 
municípios vizinhos na 
Argentina, fortalecendo 
a integração regional 
e promovendo o 
crescimento sustentável.

Diojenes Algayer, 
gerente da agência, 
destacou o expressivo 
crescimento da 
cooperativa, que hoje 
administra R$ 150 
milhões em recursos e 

concede R$ 130 milhões 
em crédito aos seus 
associados. 

“A trajetória do Sicredi 
na região é marcada 
por um crescimento 
sólido e constante, tanto 
no aspecto econômico 
quanto social. Hoje, com 
uma equipe dedicada 
de 17 colaboradores, 
nosso compromisso é 
oferecer um atendimento 
personalizado e de 
excelência, sempre 
focado nas necessidades 
dos nossos associados,” 
afi rmou Diojenes.

Para Jocely Claas, 
gerente regional do 
Sicredi, a data representa 
um marco importante e 
motivo de orgulho para 
toda a comunidade. 

“Celebrar 22 anos 
de atuação é motivo de 
grande orgulho para 
todos nós. Esse sucesso 

refl ete a confi ança e o 
apoio da comunidade, 
que é a verdadeira 
força do Sicredi. Somos 
a casa dos associados 
e trabalhamos 
incansavelmente para 
oferecer soluções 
que impulsionem o 
desenvolvimento de 
Barracão, Dionísio 
Cerqueira e de toda a 
Tri Fronteira”, ressaltou 
Jocely.

A cerimônia contou 
com a presença de 
autoridades locais 
que destacaram a 
relevância do Sicredi 
para o desenvolvimento 
regional. O vice-prefeito 
de Barracão, Hercílio de 
Andrade Neto, agradeceu 
os investimentos da 
cooperativa, enfatizando 
os benefícios que sua 
atuação trouxe para o 
município. 

“O Sicredi tem 
sido um parceiro 
estratégico fundamental 
para o crescimento 
e o desenvolvimento 
sustentável da nossa 
cidade e região. 
Agradecemos pelos 
investimentos e pela 
confi ança depositada em 
Barracão, que têm gerado 
benefícios concretos 
para nossa população”, 
declarou.

Ade Bugança, 
representante da 
Câmara de Vereadores 
de Barracão, reforçou a 
importância da parceria 
entre a cooperativa 
e a comunidade, 
destacando o impacto 
positivo nas políticas de 
desenvolvimento local. 

“A parceria com o 
Sicredi é essencial para 
o fortalecimento da 
nossa comunidade. Os 

investimentos realizados 
pela cooperativa têm 
impulsionado o progresso 
local, contribuindo para o 
bem-estar e a qualidade 
de vida dos moradores 
de Barracão e região”, 
destacou o vereador.

Já o vice-prefeito de 
Dionísio Cerqueira, Alcir 
Sawaris, parabenizou o 
Sicredi pelos 22 anos 
de história e ressaltou 
o papel essencial 
da cooperativa no 
atendimento e suporte à 
população. 

“Parabenizamos o 
Sicredi pelos 22 anos 
de história e dedicação 
à nossa região. A 
cooperativa desempenha 
um papel vital no apoio 
à população, oferecendo 
atendimento de 
qualidade e fomentando 
o desenvolvimento 
econômico e social de 

Dionísio Cerqueira” 
afi rmou Alcir.

Com mais de 
quatro mil associados 
na região, o Sicredi 
segue fi rme em seu 
propósito de fortalecer 
o cooperativismo, 
promovendo 
inclusão fi nanceira, 
desenvolvimento 
sustentável e impacto 
social positivo em toda a 
Tri Fronteira. 

A trajetória de 22 
anos é marcada por uma 
atuação comprometida 
com o crescimento 
econômico aliado 
à responsabilidade 
social, consolidando o 
Sicredi como um agente 
transformador na região.

Sicredi comemora 22 anos de atuação na Tri 
Fronteira
Agência consolidada celebra crescimento econômico e impacto social nas cidades de Barracão e 
Dionísio Cerqueira

COOPERATIVISMO.
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Os produtores de 
milho catarinenses estão 
na reta final da safra, 
com 97% da produção já 

colhida. Por este motivo, 
a quantidade de lavouras 
monitoradas diminuiu, 
refletindo na redução 

da média estadual de 
insetos encontrados por 
armadilha, que no último 
levantamento foi de 37.

Segundo a 
coordenadora do 
programa Monitora 
Milho SC e pesquisadora 
da Epagri, Maria Cristina 
Canale, a bactéria 
do fitoplasma do 
enfezamento-vermelho 
tem aparecido com mais 
frequência nas análises, 
principalmente em 
insetos capturados em 
Guatambu, no Oeste e em 
Canoinhas, no Planalto 
Norte. 

Durante a última 
semana não foi detectada 
a presença da bactéria 
do espiroplasma do 
enfezamento-pálido. Os 
vírus, do rayado-fino 
e do mosaico-estriado 
continuam prevalecendo 
nas amostras e 
apareceram nos 
municípios de Canoinhas, 
Major Vieira, Braço 
do Norte, Guatambu e 
Guaraciaba.

A pesquisadora 

recomenda que o 
produtor continue 
acompanhando os 
boletins publicados 
semanalmente pela 
Epagri, e fique atento à 
quantidade de insetos 
presentes nas lavouras. 

Outra dica importante 
para controlar a 
população de cigarrinhas-
do-milho, já projetando 
a entressafra, é realizar 
a correta regulagem das 
colheitadeiras para evitar 
a perda de grãos na 
colheita e no transporte. 

“Esses grãos perdidos 
dão origem ao milho 
tiguera, ou voluntário, 
que atuam como ponte 
verde para que as 
cigarrinhas sobrevivam 
durante o inverno e 
migrem para os novos 
cultivos”, afirma Maria 
Cristina. 

O programa Monitora 
Milho SC coleta e divulga 
informações de todo 

o estado, permitindo 
que o setor produtivo 
acompanhe a evolução da 
população de cigarrinhas 
e as infecções causadas 
por esses insetos. 

O ataque de 
cigarrinhas infectadas 
com os patógenos 
dos enfezamentos 
pode comprometer 
substancialmente a 
produção de lavouras de 
milho. 

Para acompanhar 
a situação, foi criado 
no começo de 2021 
o programa Monitora 
Milho SC, uma iniciativa 
do Comitê de Ação contra 
Cigarrinha-do-milho e 
Patógenos Associados, 
composto pela Epagri, 
Udesc, Cidasc, Ocesc, 
Fetaesc, Faesc, CropLife 
Brasil e Secretaria de 
Estado da Agricultura e 
Pecuária.

Cigarrinhas-do-milho média estadual recua com avanço 
da colheita em SC

GERAL.

O programa Monitora Milho SC, coleta e divulga informações, permitindo que o setor produtivo 
acompanhe a evolução da população de cigarrinhas 

Na última semana, 
a Administração 
Municipal de São José 
do Cedro promoveu 

mais um encontro 
com representantes do 
setor moveleiro local. 
A reunião, que contou 

com a presença do vice-
prefeito Enio Carossi 
e do secretário de 
Planejamento, Julio Cesar 

Niederauer, teve como 
foco o fortalecimento 
do segmento por meio 
de ações conjuntas e 
diálogo direto com os 
empresários.

Um dos principais 
encaminhamentos do 
encontro foi a formação 
do Núcleo Moveleiro 
de São José do Cedro, 
iniciativa que visa unir 
as empresas do ramo 
em torno de projetos 
colaborativos para o 
desenvolvimento da 
atividade. 

Entre as ações 
previstas, está a oferta de 
cursos profissionalizantes 

na área de marcenaria, 
com o objetivo de 
qualificar a mão de 
obra local e suprir uma 
demanda crescente do 
setor.

Outro tema 
de destaque foi a 
proposta de criação 
de uma cooperativa de 
reflorestamento, voltada 
à produção de madeira 
de eucalipto como 
matéria-prima. 

A ideia é garantir 
sustentabilidade 
e autonomia no 
abastecimento das 
indústrias moveleiras, 
reduzindo custos e 

fortalecendo a cadeia 
produtiva de forma 
ambientalmente 
responsável.

A Administração 
Municipal reafirmou 
seu compromisso com 
o diálogo constante 
com o setor produtivo, 
destacando que o 
desenvolvimento 
econômico do município 
passa pela escuta ativa 
das demandas dos 
empreendedores e 
pela implementação de 
políticas públicas que 
estimulem a inovação, a 
geração de empregos e o 
crescimento sustentável.

Setor moveleiro se mobiliza para criação de 
núcleo e cooperativa de reflorestamento

GERAL.

Encontro com empresários discutiu qualificação da mão de obra e sustentabilidade na produção 
de matéria-prima
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Não espere por uma crise para descobrir o 
que é importante em sua vida.

-Platão

CCJ aprova alterações na lei 
que cria o Código Estadual da 
Mulher Paranaense

A Comissão de 
Constituição e Justiça 
da Assembleia desta 
terça-feira (29) aprovou o 
projeto de lei 259/2025, 
do Poder Executivo, 
que altera a lei nº 
21.926/2024, que cria 
o Código Estadual da 
Mulher Paranaense, 
ampliando a atuação 
da Patrulha Maria da 
Penha. O objetivo é 
possibilitar a execução 
de ações preventivas pela 
Polícia Militar do Paraná 
(PMPR) para defesa e 
proteção de mulheres 
em situação de violência 
doméstica, como visitas 
e acompanhamento de 
casos já registrados em 
boletins de ocorrência 
ou objetos de denúncias, 
realização de palestras, 
além da modernização 
de mecanismos e 
indicadores.

O Governo justifi ca 
a iniciativa como 
forma de assegurar 
o fortalecimento da 
segurança pública, 
seja preventiva ou 
repressivamente, e 
proporcionando às 
vítimas de violência 
doméstica e familiar as 
orientações necessárias 
relacionadas às redes de 
apoio disponibilizadas 
por outros órgãos e 
entidades, assim como 
às medidas protetivas de 
urgência. 

Assinado pelo Poder 
Executivo também foi 
aprovado o projeto 
de lei 247/2025 que 
autoriza o Governo a 
efetuar a desafetação e a 
transferência de trechos 
rodoviários da Rodovia 
Estadual PRC-487 ao 
município de Ipiranga. De 
acordo com a proposta, 
a municipalização é 
necessária, pois os 
segmentos da rodovia 
em questão estão 
inseridos em área 
urbanizada, devendo 
integrar o sistema viário 
municipal, a fi m de que a 
prefeitura possa viabilizar 
futuras intervenções 
em conformidade 
com as diretrizes de 
planejamento urbano.

O projeto de 
Lei Complementar 
5/2025 que altera 
Lei Complementar nº 
245/2022, que institui 
o Quadro Próprio da 
Polícia Penal do Paraná 
(QPPP) também foi 
aprovado. A proposta 
visa reformular a carreira 
do QPPP modernizando 
procedimentos 
pertinentes aos avanços 

funcionais de seus 
servidores por meio da 
desvinculação do número 
de vagas por classes e 
da redução do interstício 
para promoções. O 
objetivo, afi rma o 
Governo, é valorizar o 
trabalho desempenhado 
pelos policiais penais, 
reconhecendo sua 
atuação na manutenção 
da ordem e da 
segurança no âmbito de 
estabelecimentos penais 
e de outros setores 
pertinentes à execução 
penal. A proposta ainda 
prevê a implementação 
da exigência de curso 
superior e a aprovação 
em exames de aptidão 
física como requisitos 
para ingresso na carreira, 
a fi m de garantir que os 
servidores possuam a 
qualifi cação necessária 
para cumprir com suas 
competências funcionais.

Pedido de vista
Já o projeto de lei 

260/2025, do Poder 
Executivo, que altera 
a lei nº 18.877/2016, 
que trata sobre o 
processo administrativo 
fi scal e o Conselho de 
Contribuintes e Recursos 
Fiscais (CCRF) teve 
pedido de vista solicitado 
pelos deputados Luiz 
Claudio Romanelli (PSD) 
e Ana Júlia (PT). Assim 
como o projeto de 
resolução 4/2025, dos 
deputados Alexandre 
Curi (PSD), Gugu Bueno 
(PSD), Ademar Traiano 
(PSD) e deputada Maria 
Victoria (PP), que altera 
o artigo 76 do anexo 
único da resolução nº 
11/2016, que institui 
o Regimento Interno da 
Assembleia Legislativa, a 
fi m de estabelecer regras 
mais claras e precisas 
para a tramitação dos 
pareceres nas Comissões, 
que teve o pedido de 
vista solicitado pelos 
deputados Márcio 
Pacheco (PP) e Ana Júlia 
(PT).

Título, campanha e 
rota turística

Os deputados 
também analisaram e 
aprovaram o projeto 
de lei 487/2024, das 
deputadas Maria Victoria 
(PP) e Cristina Silvestri 
(PP), que concede o título 
de Cidadão Honorário 
do Paraná ao médico 
Pedro Ernesto Caron. 
Ele formou-se em 
Medicina pela Pontifícia 
Universidade Católica 
do Paraná (PUC/PR) e 

é um dos fundadores 
do Hospital Angelina 
Caron, localizado no 
município de Campina 
Grande do Sul; o projeto 
de lei 639/2024, do 
deputado Hussein Bakri 
(PSD), que trata sobre 
a conscientização e 
medidas de prevenção às 
doenças cardiovasculares. 
A proposta visa alertar 
a sociedade sobre as 
doenças cardiovasculares, 
bem como proporcionar 
aos pacientes uma 
recuperação efi ciente, 
melhorando a qualidade 
de vida e reduzindo 
os riscos de futuros 
eventos. O projeto de lei 
479/2023, do deputado 
Tito Barichello (União), 
que cria a Rota Turística 
do Tiro Desportivo 
de Curitiba e Região 
Metropolitana também 
foi aprovado, mas com 
voto contrário dos 
deputados Renato Freitas 
(PT) e Ana Júlia (PT).

Calendário de 
eventos

Também recebeu 
aprovação dos 
integrantes da CCJ, o 
projeto de lei 708/2024, 
do deputado Paulo 
Gomes (PP), que insere 
no calendário de eventos 
do Paraná a data de 22 
de maio como o Dia de 
Santa Rita de Cássia e 
declara a festa em sua 
honra como patrimônio 
imaterial do estado; 
assim como o projeto 
de lei 219/2025, do 
deputado Batatinha 
(MDB), que institui 
o 16 de maio como 
Dia S de valorização 
e reconhecimento do 
Sistema Fecomércio/
Senai/Sesc/Senac/Sesi/
Sebrae/Senar/Sescoop/
Sest/Senat e sindicatos 
fi liados à Federação 
do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo.

A proposta (PL 
987/2023) do deputado 
Ricardo Arruda (PL) 
que instituiu o dia 20 
de novembro como o 
Dia Estadual do Patriota 
gerou debates, mas 
foi aprovada com voto 
contrário dos deputados 
Renato Freitas (PT), Luiz 
Claudio Romanelli (PSD) 
e Ana Júlia (PT) e uma 
abstenção do deputado 
Hussein Bakri (PSD). A 
data escolhida foi a data 
de falecimento do senhor 
Cleriston da Cunha, 
ocorrido dentro do 
Presídio da Papuda, em 
Brasília.

Quem comunica, 
coopera.

www.comcoope.com.br

comercial@comcoope.com.br
(41) 9 9847‑1698

A alma do campo é cooperativa

Santa Catarina nasceu da terra, cresceu na união e 
floresceu pela força de quem planta e colhe junto. As 
cooperativas agropecuárias são mais que estrutura꞉ são 
cultura, pertencimento e identidade. E a ComCoope está 
aqui para contar isso ao mundo.

Nosso estado é feito de chão fértil e de mãos calejadas. De 
famílias que aprenderam, geração após geração, que a terra dá 
retorno quando se cuida dela com respeito – e com cooperação. 
No campo, o que move não é só o sol e a chuva, mas também a 
confiança entre vizinhos, o esforço coletivo, a partilha justa e o 
compromisso com a comunidade. É nesse contexto que as 
cooperativas agropecuárias florescem. Elas não surgiram como 
negócio, mas como necessidade꞉ necessidade de escoar a 
produção, de proteger o preço do leite, de conseguir melhores 
sementes, de comprar juntos para gastar menos, de vender 
juntos para ganhar mais. E, sobretudo, de ficar no campo com 
dignidade.
O agro catarinense tem características únicas. São pequenas 
propriedades, administradas por famílias que vivem no mesmo 
lugar onde produzem. Essa proximidade cria um vínculo com o 
território que vai muito além da economia. Estamos falando de 
uma identidade. E essa identidade se expressa nos hábitos, nas 
festas, na culinária, no sotaque e, claro, na forma de produzir꞉ 
cooperando.
É aqui que a ComCoope entra. Nossa missão é comunicar com 
propósito, dando visibilidade à alma do território. Acreditamos 
que comunicar é mais do que informar. É reconhecer quem 
somos, dar voz às nossas raízes e construir novas pontes entre 
campo e cidade, entre produtor e consumidor, entre tradição e 
inovação. Ao contar as histórias do agro, nós não falamos apenas 
de cifras ou produtividade. Falamos da Dona Lurdes que entrega o 
leite todos os dias, mesmo com geada. Do seu Arno que planta 
milho e ainda ajuda a limpar a igreja. Dos jovens que estão 
voltando para o campo porque acreditam que ali também tem 
futuro. Falamos de gente. E é essa gente que as cooperativas 
agropecuárias unem, fortalecem e representam.
Um exemplo dessa inovação enraizada na tradição é o trabalho da 
Fecoagro, que tem investido na orientação técnica e no uso de 
fertilizantes especiais. Os resultados, comprovados no campo, 
mostram um novo momento para os produtores꞉ mais 
produtividade, mais renda e mais reconhecimento. É a força do 
agro sendo ampliada pela cooperação.

Jorge Elias Dolzan
@jorgedolzan

Para conhecer uma dessas histórias de perto, 
acesse com o QR Code ao lado a matéria 
completa sobre o avanço dos fertilizantes 
especiais no campo catarinense. Um 
conteúdo produzido pela Fecoagro que 
mostra como conhecimento, tecnologia e 
cooperação podem transformar a vida no 
campo.

, 
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Obras na Ponte da Linha Altaneira em Flor da 
Serra estão em fase de finalização
Obra recebeu vigamento e está na reta fi nal e deve benefi ciar comunidade local em até 40 dias

Durante a sessão 
ordinária da Câmara 
de Vereadores de 
Flor da Serra do Sul, 
o vereador Leocyr 
Castelli, trouxe 
atualização sobre 
o progresso das 
obras da Ponte da 
Linha Altaneira, um 
importante acesso 
para a comunidade 
do interior. Segundo 
ele as obras avançam 
rapidamente, com as 

vigas já colocadas na 
estrutura.

“As cinco vigas 
de 12 metros, cada 
uma com 1 metro 
de largura, já foram 
colocadas essa semana. 
A operação foi pesada, 
com dois caminhões 
e um guindaste para 
realizar a instalação. 
Com a conclusão da 
instalação das vigas, o 
próximo passo será a 
construção da ferragem 

e o despejo de concreto. 
A expectativa é que, em 
aproximadamente 20 
dias, o concreto esteja 
completamente seco e a 
ponte possa ser fi nalizada 
dentro de 40 dias”, 
explicou o vereador.

A ponte será um 
grande benefício para 
os moradores da Linha 
Altaneira e das vias 
adjacentes, melhorando 
o acesso e a qualidade de 
vida da população local.

Na oportunidade o 
vereador Leocyr também 
aproveitou para comentar 
sobre a alegria das 
crianças nas escolas de 
Flor da Serra do Sul, que 
celebraram a Páscoa com 
doces e diversão. 

“Essas crianças são o 
futuro de nossa cidade e 
do Brasil, e eventos como 
esse mostram a alegria 
e a energia da nossa 
juventude”, concluiu o 
vereador.

GERAL.

Bom Jesus do Sul recebe novas professoras para fortalecer a 
educação infantil

Em uma cerimônia 
realizada na quarta-
feira, dia 23 de abril, 
a Prefeitura de Bom 
Jesus do Sul deu posse 
a duas novas servidoras 
públicas, aprovadas no 
Concurso Público nº 
01/2023, para atuarem 
como Professoras de 
Educação Infantil no 
município. 

O ato, que aconteceu 
no gabinete do Executivo 
Municipal, simboliza 
o compromisso da 
administração com a 
melhoria contínua da 
qualidade do ensino 
oferecido às crianças da 
cidade.

As novas integrantes 
do quadro da Educação, 
Marli Grzebieluckas 

da Rosa e Paola dos 
Santos, chegam para 
somar forças à equipe de 
profi ssionais dedicados 
ao desenvolvimento 
e aprendizado dos 
pequenos alunos. 

A posse das 
professoras representa 
um importante reforço 
para a rede municipal 
de ensino, que busca 
constantemente 
aprimorar suas práticas 
e oferecer um ambiente 
acolhedor e estimulante 
para o crescimento das 
crianças.

A cerimônia foi 
conduzida por Juliana 
Beatriz Andreolla 
Dambrós, coordenadora 
de Recursos Humanos da 
Prefeitura, e contou com 
a presença da secretária 
de Educação, Marilene 
Pinheiro Cabral Deola, e 
do prefeito Helio Surdi. 

Em suas palavras, as 
autoridades destacaram 
a importância da 
educação infantil para o 
futuro das crianças e do 
município, ressaltando 
o papel fundamental 
dos professores nesse 
processo.

A Administração 
Municipal parabenizou 
e deu as boas-vindas 
às novas servidoras, 
desejando muito sucesso 
e dedicação nessa nova 
etapa profi ssional. A 
chegada de Marli e 
Paola representa um 

importante passo no 
fortalecimento da rede 
municipal de ensino, 
que busca oferecer uma 
educação de qualidade 
para todas as crianças de 
Bom Jesus do Sul. 

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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Com o compromisso 
de oferecer um 
atendimento de qualidade 
e um ambiente acolhedor, 
o Posto de Saúde do 
Centro, em Dionísio 
Cerqueira, está sendo 
submetido a uma série de 
melhorias estruturais que 
visam beneficiar tanto 
os pacientes quanto os 
profissionais de saúde 
que atuam na unidade. 

As intervenções 
fazem parte de um 
planejamento estratégico 
da administração 
municipal para aprimorar 
os serviços públicos de 
saúde e proporcionar 
maior bem-estar à 
comunidade.

Entre as principais 
melhorias, destaca-
se a pintura interna 
do prédio, que está 

sendo renovada para 
criar um espaço mais 
agradável, iluminado e 
acolhedor. Um ambiente 
bem cuidado contribui 
diretamente para a 
sensação de conforto 
dos usuários e para a 
motivação da equipe 
de profissionais que 
atendem diariamente a 
população.

Além disso, estão 

sendo realizadas obras 
de drenagem externa 
nas proximidades do 
posto, com o objetivo 
de evitar o acúmulo 
de água e possíveis 
alagamentos, garantindo 
assim a segurança 
dos frequentadores 
e a preservação da 
infraestrutura. 

Essa medida é 
fundamental para 

prevenir problemas como 
o surgimento de focos de 
mosquitos transmissores 
de doenças e o desgaste 
precoce das instalações.

As calçadas ao redor 
do posto também 
estão passando 
por manutenção 
e adaptações para 
melhorar a acessibilidade. 
Essas adequações 
são especialmente 
importantes para pessoas 
com mobilidade reduzida, 
idosos e pacientes 
que utilizam cadeiras 
de rodas ou outros 
dispositivos de apoio, 
garantindo que todos 
tenham acesso facilitado 
e seguro ao atendimento.

Outro aspecto que 
merece destaque 
é o cuidado com o 
paisagismo da unidade. 
O plantio de grama e a 
manutenção das áreas 
verdes busca transformar 

o espaço em um local 
mais agradável e 
acolhedor, promovendo 
um ambiente harmonioso 
que contribui para a 
saúde mental e o bem-
estar dos usuários.

Essas ações refletem 
o compromisso da 
administração municipal 
de Dionísio Cerqueira em 
investir continuamente 
na infraestrutura dos 
serviços públicos de 
saúde, reconhecendo 
que um ambiente 
adequado é essencial 
para a qualidade do 
atendimento e para a 
segurança de todos. 

O investimento em 
melhorias estruturais 
também demonstra 
a preocupação com 
a sustentabilidade 
e a valorização dos 
profissionais que atuam 
na linha de frente do 
cuidado à população.

Posto de Saúde do Centro recebe melhorias 
em sua infraestrutura
Objetivo é oferecer mais conforto e segurança para a população e profissionais da saúde

GERAL.
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Literatura Brasileira

No dia 1º de maio, 
enquanto o país celebra 
o Dia do Trabalhador, há 
também um outro motivo 
— menos lembrado, mas 
igualmente simbólico 
— para exaltar a alma 
nacional: o Dia da 
Literatura Brasileira. 
A data homenageia o 
nascimento de José de 
Alencar, romancista 
cearense que ajudou 
a construir as bases 
do nosso imaginário 
literário. Mas essa 
comemoração vai muito 
além de um nome — 
ela é uma reverência à 
palavra escrita como 
ferramenta de identidade, 
luta e transformação 
social no Brasil.

A literatura brasileira é 
mais do que um conjunto 
de livros em português. 
Ela é o retrato vivo das 
nossas contradições, 
encantos, dores e 
esperanças. É um espelho 

das vozes que formam 
esse país múltiplo: 
indígenas, africanas, 
europeias, ribeirinhas, 
urbanas, sertanejas, 
periféricas e intelectuais. 
É uma costura de 
narrativas que desafi am 
o tempo, as elites e os 
silêncios.

Desde a famosa Carta 
de Pero Vaz de Caminha 
até os poetas periféricos 
contemporâneos, a 
literatura brasileira vem 
passando por ciclos 
intensos de ruptura e 
reinvenção. No século 
XIX, nomes como 
Machado de Assis, Aluísio 
Azevedo e Joaquim Maria 
Machado de Assis — sim, 
ele merece ser citado 
duas vezes — criaram 
obras que não apenas 
refl etiam a sociedade, 
mas a interrogavam com 
um olhar afi ado.

No século XX, vieram 
os modernistas, com 

destaque para Mário 
de Andrade, Oswald 
de Andrade e Manuel 
Bandeira, que sacudiram 
o velho academicismo 
e colocaram o Brasil 
no mapa da literatura 
mundial, com uma 
linguagem viva, popular e 
libertadora.

Hoje, autores como 
Conceição Evaristo, 
Itamar Vieira Junior, 
Jeferson Tenório e Eliana 
Alves Cruz continuam 
essa tradição crítica, 
trazendo à tona temas 
urgentes como racismo 
estrutural, violência 
urbana, desigualdade e 
ancestralidade. São vozes 
que não pedem licença 
para entrar — elas 
escancaram a porta.

Num país onde as 
redes sociais atropelam 
o pensamento profundo 
e onde o acesso à 
educação ainda é 
desigual, a literatura 

segue sendo um território 
de resistência. Ler 
um autor brasileiro é 
entrar em contato com 
a nossa complexidade, 
é se permitir sentir e 
pensar para além da 
superfi cialidade.

Ela forma leitores 
críticos, preserva a 
memória e inspira 
mudança. Em tempos 
de fake news e 
negacionismos, a 
literatura é o espaço da 
verdade subjetiva — 
aquela que nos aproxima 
do outro, que revela a dor 
do invisível, que desvela 
o que a história ofi cial 
tenta esconder.

Celebrar a literatura 
brasileira no Dia do 
Trabalhador não é acaso 
— é coerência. Escrever 
no Brasil sempre foi 
um ato de coragem. 
De Lima Barreto, que 
escrevia entre plantões 
e preconceitos raciais, 

a Carolina 
Maria de 
Jesus, que 
produzia 
suas obras 
entre papéis 
colhidos no 
lixo, a palavra 
foi ferramenta 
de trabalho e 
redenção.

Escritores 
brasileiros 
trabalham 
com o verbo 
como quem 
lavra a 
terra: sujam 
as mãos, 
enfrentam 
intempéries 
e, mesmo assim, insistem 
na colheita. Porque 
sabem que dela nasce a 
consciência.

Não importa se é uma 
crônica de Rubem Braga, 
um romance de Clarice 
Lispector ou um cordel 
de Patativa do Assaré. O 

que importa é dar voz ao 
Brasil que escreve — e ao 
Brasil que lê. Porque toda 
vez que um brasileiro lê 
um autor nacional, ele 
entende um pouco mais 
de si mesmo. E isso, num 
país tão fraturado, já é 
um ato político.

1º de Maio: Dia da Literatura Brasileira

Livros que moldaram o Brasil e você precisa conhecer

Celebrado em 1º 
de maio, o Dia da 
Literatura Brasileira é 
uma oportunidade para 
revisitar as obras que 
não apenas escreveram, 
mas também pensaram e 
reinventaram o Brasil. A 
literatura nacional, com 
sua força de denúncia, 
lirismo e profundidade, 
construiu uma memória 
coletiva rica e vibrante. 

Para honrar 
essa trajetória, 
selecionamos 
sete livros 
indispensáveis 
— clássicos que 
seguem vivos, 
provocativos e 
necessários para 
compreender 
quem somos.

Grande 
Sertão: Veredas 
‒ Guimarães 
Rosa

Publicado em 
1956, “Grande 
Sertão: Veredas” 

é um monumento 
da literatura universal. 
Guimarães Rosa recriou 
a língua portuguesa 
num épico sertanejo que 
discute o amor, a guerra, 
o bem, o mal — e tudo o 
que habita nos labirintos 
da alma humana. 
Riobaldo, jagunço e 
fi lósofo improvável, narra 
suas memórias num fl uxo 

vertiginoso de linguagem 
e emoção, mergulhando 
o leitor numa travessia 
existencial única.

Memórias Póstumas 
de Brás Cubas ‒ 
Machado de Assis

Machado de Assis, 
com sua ironia fi na e 
olhar cirúrgico sobre 
a sociedade brasileira, 
rompeu todas as 
convenções narrativas 
em 1881 com “Memórias 
Póstumas de Brás Cubas”. 
Narrado por um defunto, 
o livro é um marco do 
realismo no Brasil e 
expõe, com elegância 
cruel, a hipocrisia das 
elites do século XIX 
— uma crítica que, 
convenhamos, continua 
escandalosamente atual.

O Tempo e o Vento ‒ 
Érico Veríssimo

Se você quer entender 
a formação do Sul do 
Brasil e, de quebra, 

refl etir sobre a formação 
da nossa identidade 
nacional, “O Tempo 
e o Vento” é leitura 
obrigatória. A saga da 
família Terra Cambará 
atravessa gerações, 
guerras e transformações 
sociais, costurando 
história e fi cção com uma 
sensibilidade épica. Érico 
Veríssimo criou aqui um 
verdadeiro monumento 
literário ao Brasil 
profundo.

Gabriela, Cravo e 
Canela ‒ Jorge Amado

Com “Gabriela, Cravo 
e Canela”, publicado 
em 1958, Jorge Amado 
eternizou a Bahia em 
prosa exuberante. A 
história de Gabriela e 
Nacib, ambientada na 
Ilhéus do cacau, é uma 
ode ao amor, à liberdade 
e ao choque entre o velho 
e o novo. A sensualidade, 
o humor e a crítica social 
convivem numa narrativa 

tão saborosa quanto 
um prato bem-feito de 
vatapá.

Triste Fim de 
Policarpo Quaresma ‒ 
Lima Barreto

Poucos livros 
traduzem tão bem a 
frustração e o desencanto 
nacional quanto “Triste 
Fim de Policarpo 
Quaresma”. Lima 
Barreto, com sua prosa 
direta e profundamente 
humana, criou um herói 
quixotesco que sonha 
ingenuamente com 
a redenção do Brasil 
— e é esmagado pela 
realidade. Publicado 
em 1915, é uma leitura 
dolorosamente necessária 
em qualquer época.

O Cortiço ‒ Aluísio 
Azevedo

“O Cortiço”, obra-prima 
do naturalismo brasileiro, 
escancara as mazelas 
sociais do Rio de Janeiro 

do século XIX. Com olhar 
quase científi co, Aluísio 
Azevedo descreve a vida 
miserável e pulsante 
num cortiço, revelando 
como o ambiente molda 
o caráter humano. Um 
retrato brutal e vívido 
das engrenagens da 
desigualdade que, 
infelizmente, ainda ecoa 
no Brasil contemporâneo.

A Paixão Segundo 
G.H. ‒ Clarice Lispector

Prepare-se para uma 
viagem ao interior do ser. 
Em “A Paixão Segundo 
G.H.”, Clarice Lispector 
conduz o leitor por uma 
jornada introspectiva 
intensa e vertiginosa, 
onde uma simples barata 
torna-se o gatilho para 
profundas refl exões sobre 
identidade, existência 
e vazio. Publicado em 
1964, é um romance que 
exige entrega e coragem 
— mas que recompensa 
com epifanias raras.
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Realizada a 3ª Conferência Municipal da 
Cidade em Bom Jesus do Sul
Durante a 3ª Conferência foram defi nidos os representantes para as etapas estaduais

Aconteceu na última 
sexta-feira, dia 25, no 
município de Bom Jesus 
do Sul a 3ª Conferência 
Municipal da Cidade, um 
importante espaço de 
diálogo e participação 
social que reuniu 
representantes da 
comunidade, entidades 
civis e órgãos públicos 
para discutir e elaborar 
propostas voltadas ao 
desenvolvimento urbano 
e rural do município. 

O evento antecipou a 

7ª Conferência Estadual 
das Cidades, prevista 
para julho, e reforçou o 
compromisso local com 
a construção de políticas 
públicas inclusivas e 
sustentáveis.

Clauderi Farias, 
integrante da Secretaria 
de Planejamento é um 
dos organizadores da 
conferência, ressaltou 
o papel fundamental da 
participação popular 
nesse processo.

“Quando falamos 

em conferência, é o 
momento da população, 
das entidades, dos órgãos 
públicos, e também 
do setor civil, estar 
elencando propostas 
que visam melhorar a 
qualidade de vida no 
município”, destacou 
Clauderi.

Ainda segundo 
Clauderi, existe uma 
importância muito 
grande em compreender 
a relação entre o 
meio urbano e rural, 
especialmente em um 
município com forte 
vocação agrícola como 
Bom Jesus do Sul:

“Não podemos 
desvincular a parte 
urbana da parte rural 
do nosso município, já 
que somos um município 
essencialmente agrícola, 
e as ações desenvolvidas 
para a melhoria do setor 

urbano também atingem 
a melhoria do setor 
rural e agrícola do nosso 
município”, comentou.

Durante o encontro, 
foram eleitos cinco 
delegados que 
representarão Bom Jesus 
do Sul na Conferência 
Estadual das Cidades. 

Além disso, diversas 
proposições foram 
formuladas para serem 
encaminhadas não só 
à etapa estadual, mas 
também, possivelmente, 
à Conferência Nacional, 
ampliando o alcance das 
demandas locais. 

“Através da 
conferência podemos 
proporcionar à 
população a participação 
democrática no processo 
de discussão das 
melhorias possíveis 
e necessárias para o 
nosso município, e essas 

demandas que foram 
levantadas serão levadas 
junto à convenção que 
acontece a nível estadual 
e, possivelmente, também 
a federal”, explicou 
Clauderi.

O evento contou com 
mesas de discussão 
que abordaram temas 
essenciais para o 
desenvolvimento 
sustentável do município, 
incluindo planejamento 
urbano, justiça social, 
sustentabilidade 
ambiental e integração 
territorial. 

Segundo Clauderí, 
o objetivo principal 
da conferência foi 
proporcionar um espaço 
democrático para que 
a população pudesse 
contribuir diretamente 
com as decisões que 
impactam o futuro da 
cidade.

Após a conferência, 
todas as propostas 
serão compiladas em 
um relatório detalhado 
que servirá como base 
para as próximas etapas 
estaduais e nacionais, 
garantindo que as 
demandas da comunidade 
sejam efetivamente 
consideradas na 
formulação de políticas 
públicas. 

“Independente 
daquilo que aconteça na 
convenção estadual, acho 
que o objetivo é que a 
gente possa analisar as 
demandas trazidas pela 
nossa população, para 
que assim possamos 
encaminhar a realização 
das melhorias necessárias 
propostas pela nossa 
comunidade”, fi nalizou 
Clauderi.

GERAL.
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Através de parceria, detentos do semiaberto 
prestam serviços em Guarujá do Sul
Através da parceria os detentos em ressocialização realizam trabalhos projetos de 
embelezamento da cidade

Através de uma 
parceria entre o 
município, o Fundo 
Rotativo Oeste e a 
Secretaria de Justiça 
e Reintegração Social 
(SEJURI), Guarujá do Sul 
respira novos ares no 
que se refere as obras 
do setor de urbanismo 
e embelezamento da 
cidade. 

À frente do 
Departamento, o diretor 
Chico Fontana está 
coordenando uma 
transformação visível na 
cidade, ruas mais limpas, 
praças revitalizadas e 
canteiros que, em breve, 
receberão novas flores.

Segundo Fontana, a 
situação no início do 
ano era crítica, com uma 
equipe reduzida, devido 
às férias dos servidores, 
dificultava o avanço 
dos serviços básicos. 
Contudo, o cenário 
mudou recentemente. 

“Após o período de 
férias nossa equipe 
retornou e além disso, 
através de uma parceria 
com a Secretaria de 
Justiça e Reintegração 
Social, alguns detentos 
do regime semiaberto 
também passaram a 
prestar serviço em nossa 
cidade. Dessa maneira 
com o reforço nas 
equipes podemos prestar 
um melhor serviço 
para nossa população”, 
destacou o diretor.

Ainda segundo 
Fontana, por enquanto, 
a prioridade está em 
ações de limpeza pesada, 
como a limpeza de 
calçamentos, remoção de 
mato em áreas asfaltadas, 
limpar meio-fio e eliminar 
acúmulo de terra. 

“O embelezamento, 
com plantio de flores e 
podas de árvores, deve 
começar nas próximas 
semanas, para isso já 

estamos providenciando 
a compra das mudas”, 
adiantou Chico.

Um diferencial do 
projeto de urbanização 
é a participação ativa de 
reeducandos da Unidade 
Prisional Avançada de 
São José do Cedro. A 
parceria, que inicialmente 
gerou desconfiança entre 
alguns cidadãos, vem se 
mostrando um sucesso.

“Tenho só elogios 
para esses rapazes. Eles 
realmente vestem a 
camisa. E a população 
pode ficar tranquila: 
estão sempre sob 
monitoramento e o 
trabalho é sério”, garantiu 
o diretor.

Após a etapa de 
limpeza e jardinagem, o 
cronograma de melhorias 
inclui reformas na praça 
central, recuperação de 
meios-fios danificados 
e uma intervenção 
importante nas rótulas da 

avenida principal. 
“Hoje, as estruturas 

dificultam o trânsito 
de caminhões e ônibus 
de grande porte, o que 
exige adaptações no 
traçado urbano. Temos 
uma avenida inteira 

para cuidar, rótulas para 
redesenhar e muitos 
ajustes para fazer”, 
reconheceu Fontana, que, 
mesmo com a dimensão 
dos desafios, demonstra 
entusiasmo.

“Serviço tem todo 
dia. Às vezes a gente 
pensa: será que vai 
terminar? Mas essa é a 
nossa missão: manter a 
cidade cada vez melhor”, 
finalizou.

GERAL.

Secretaria de Obras e Urbanismo intensifica manutenção de 
estradas rurais
As ações foram intensificadas durante o final de semana com o intuito de garantir a 
trafegabilidade e segurança

A Administração 
Municipal de Pranchita, 
através da Secretaria 
de Obras e Urbanismo 
concentrou esforços na 
recuperação de trechos 
críticos da malha viária 
rural do município, 
executando serviços de 
nivelamento do solo e 
revisão de cascata em 

áreas prioritárias. 
A ação, alinhada ao 

calendário de preparação 
para o período chuvoso, 
buscou garantir 
segurança viária e 
fluidez no escoamento 
da produção agrícola, 
fatores essenciais para a 
economia local e o bem-
estar das comunidades 

rurais. 
Dessa maneira, 

durante o último final 
de semana, equipes 
especializadas atuaram 
em pontos de desgaste 
acentuado, onde buracos 
e irregularidades 
comprometiam o tráfego 
de veículos pesados e 
maquinários agrícolas. 

Uma técnica de 
regularização do leito 
carroçável combinada 
à compactação de 
cascata foi realizada 
com o intuito de reduzir 
erosões e alagamentos, 
problemas comuns 
durante chuvas intensas. 

Segundo a equipe 
técnica, os trechos 

recuperados conectam 
propriedades 
produtivas às vias 
principais, facilitando 
o transporte de grãos, 
hortifrutigranjeiros e 
insumos agropecuários.

A intervenção vai 
além da infraestrutura, 
ao melhorar o acesso a 
escolas, postos de saúde 
e centros comerciais, 
a ação democratiza 
serviços básicos para 
famílias residentes em 
áreas remotas. 

Os agricultores 
destacaram que estradas 
em boas condições 
reduzem custos com 
manutenção de veículos 
e elevam a produtividade, 
já que a distribuição 
de colheitas para os 
mercados urbanos torna-
se mais rápida e segura. 

De acordo com a 
equipe da Secretaria, os 
trabalhos fazem parte de 
um cronograma contínuo 

de manutenção das 
estradas rurais, que visa 
atender as demandas da 
comunidade e melhorar 
a infraestrutura de 
acesso às propriedades 
e localidades mais 
afastadas da zona urbana.

O plano inclui 
monitoramento pós-
intervenção para avaliar 
a durabilidade dos 
reparos e ajustar técnicas 
conforme as condições 
climáticas.

A prefeitura destacou 
que as prioridades de 
atuação são definidas 
a partir de demandas 
mapeadas em reuniões 
com associações rurais e 
relatórios técnicos, que 
buscam dar soluções 
eficientes, garantindo 
que as estradas rurais 
não apenas suportem 
as intempéries, mas 
também impulsionem 
o desenvolvimento 
sustentável do campo.
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Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira 

Santa Catarina está 
entre os quatro estados 
com maior cobertura 
vacinal contra a gripe 
no país. A Secretaria de 
Estado da Saúde (SES) 
reforça que a vacinação 
precisa continuar 
avançando. Atualmente, 

17,13% da população 
prioritária foi imunizada 
no estado, sendo que 
a média nacional foi 
de 14,18%. Ao todo, 
520.409 doses da vacina 
foram aplicadas no 
território catarinense. A 
campanha de vacinação 

contra a influenza iniciou 
no dia 7 de abril para a 
população-alvo nos 295 
municípios.

A SES segue fazendo 
um alerta sobre a 
importância da vacinação 
da gripe em crianças 
e idosos, para evitar 

agravamento da condição 
de saúde e internações. A 
faixa etária que mais se 
vacinou foram os idosos: 
132 mil, na faixa etária 
entre 60 a 69 anos; 105 
mil, entre 70 a 79 anos; 
e 44 mil, nos maiores de 
80 anos. Já as crianças, 
entre 2 e 6 anos, cerca de 
35 mil foram imunizadas.

“Nossa meta com a 
Campanha Vacinal é 
atingir em Santa Catarina 
mais de 2 milhões 
de pessoas. O foco é 
continuar a imunizar 
população dos grupos 
prioritários para atingir 
ao menos 90% desse 
público. Queremos 
evitar as internações e o 
agravamento das doenças 
respiratórias”, destaca 
João Augusto Fuck, 
diretor da Dive.

A vacinação anual é 
a forma mais eficaz de 

prevenir a gripe e suas 
consequências. Isso 
ocorre porque o vírus da 
doença sofre constantes 
mutações, o que torna 
necessário atualizar a 
vacina todos os anos 
para garantir a proteção 
contra as cepas mais 
recentes.

A vacina contra a 
gripe oferecida na rede 
pública de saúde é a 
trivalente. Ela protege 
contra os principais vírus 
influenza em circulação 
no Brasil, que são o 
influenza A (H1N1), 
influenza A (H3N2) e o 
vírus influenza B. A SES 
ressalta que a dose não 
causa gripe e pode ser 
aplicada simultaneamente 
com outros imunizantes 
do Calendário Nacional 
de Vacinação.

O imunizante demora 
de duas a três semanas 

após a aplicação para 
conferir a proteção 
adequada. O principal 
objetivo da vacinação é 
reduzir os sintomas da 
doença, especialmente 
na população mais 
vulnerável que pode 
evoluir para formas 
graves e morrer em 
decorrência da gripe.

Quando um grande 
número de pessoas 
está imunizado, a 
circulação do vírus 
diminui, protegendo 
também aqueles que, por 
motivos médicos, não 
podem receber a vacina. 
Portanto, participar da 
campanha de vacinação 
contra a gripe é um ato 
de responsabilidade 
individual e social. 
Proteger-se é proteger a 
todos.

A campanha de vacinação contra a influenza iniciou no dia 7 de abril para a população-alvo nos 295 
municípios

Santa Catarina ultrapassa 17% do público-alvo 
vacinado contra a gripe

SAÚDE.

A Escola Municipal 
Renascer de Princesa, 
deu início na sexta-feira, 
dia 25, a mais uma 
etapa do projeto “Maker 
Robótica Kids” , iniciativa 

realizada em parceria 
com o Sesi que consolida 
um modelo inovador de 
educação tecnológica no 
município.

Com aulas semanais 

no contraturno escolar, 
o programa atende 45 
alunos do 3º ao 5º ano, 
integrando disciplinas 
como matemática, física e 
programação a atividades 
práticas que estimulam 
o raciocínio lógico e a 
criatividade.

A diretora Neila 
Hammes enfatiza que 
a metodologia prioriza 
a aprendizagem lúdica, 
permitindo que os alunos 
“aprendam brincando” 
enquanto manipulam 
kits de robótica e 
desenvolvem projetos 
interdisciplinares. 

A secretária municipal 
de Educação, Juliana 
Kern, ressalta o impacto 
social da iniciativa: “Para 
muitas crianças, esta é a 
primeira oportunidade de 
interagir com tecnologias 
de forma estruturada, 
o que reduz barreiras 
digitais e prepara para o 
futuro”.

Implantado em 2022, 
o projeto já apresenta 

resultados tangíveis. No 
ano passado, estudantes 
participaram de um 
torneio de robótica 
em Chapecó, onde 
se destacaram na 
modalidade “Corrida 
Maluca”, que projeta a 
construção de veículos 
sustentáveis   com 
materiais recicláveis   e 
propulsão mecânica. 
Além de fortalecer 
conceitos técnicos, a 
experiência fortalece 
habilidades de trabalho 
em equipe, persistência 
e capacidade de resolver 
problemas sob pressão 
– competências críticas 
para o século XXI.

A parceria com o Sesi 
é um pilar fundamental 
do programa, garantindo 
acesso a equipamentos 
especializados, 
metodologias 
pedagógicas atualizadas 
e capacitação continuada 
para os professores. Essa 
colaboração reflete um 
esforço mais amplo para 

modernizar o ensino 
público, alinhando-o 
às demandas de um 
mercado de trabalho cada 
vez mais dependente de 
competências digitais.

Olhando para o futuro, 
a escola planeja expandir 
o projeto para outras 
turmas e incorporar 
desafios que simulem 
problemas reais, como a 
programação de robôs 
para otimizar sistemas de 
atualização ou melhorar a 
eficiência energética em 
ambientes urbanos. 

“Não queremos apenas 
formar concorrentes, 
mas cidadãos capazes 
de usar a tecnologia 
para transformar suas 
comunidades”, afirma 
Neila Hammes.

A iniciativa também 
serve como modelo 
para outras instituições 
públicas interessadas em 
reduzir a exclusão digital. 

Para os próximos anos, 
a escola pretende ampliar 
o escopo do projeto, 

incluindo desafios que 
simulem problemas 
reais de engenharia e 
sustentabilidade. Entre as 
ideias em discussão está 
a criação de protótipos 
que solucionem questões 
locais, como a otimização 
da coleta seletiva ou 
o monitoramento de 
áreas de preservação 
ambiental. 

Por fim, os educadores 
envolvidos na iniciativa 
ressaltaram seu potencial 
para inspirar carreiras 
em STEM (Ciência, 
Tecnologia, Engenharia 
e Matemática), 
especialmente 
entre meninas, que 
historicamente têm 
menor representação 
nessas áreas. “Quando 
uma aluna construiu 
seu primeiro robô, 
ela não está apenas 
aprendendo – está 
quebrando estereótipos 
e redefinindo seu lugar 
no mundo da tecnologia”, 
conclui Neila Hammes.

Escola Renascer de Princesa transforma ensino público com 
projeto de robótica

EDUCAÇÃO & CULTURA.

As aulas especializadas são promovidas através de parceria estratégica com o Sesi
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ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE BOM JESUS DO SUL 

PREFEITURA MUNIPAL

RETIFICAÇÃO DE EDITAL DO PREGÃO ELETRÔNICO 13/2025

O  Prefeito  Municipal  de  Bom  Jesus  do  Sul,  torna  público  a  todos  os

interessados em participar do referido certame, a retificação do edital, conforme

segue abaixo:

Fica  SUPRIMIDA a  exigência  constante  no  item  10,  letra  B  do  termo  de
referência conforme consta abaixo:

b) Comprovante de registro no Conselho Regional de Nutrição;

As demais características e exigências estão mantidas.

Bom Jesus do Sul, 24 de abril de 2025.

HELIO JOSÉ SURDI
Prefeito Municipal

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 01/2025 
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 05/2025
EXCLUSIVO PARA ME/EPP 

CÂMARA DE VEREADORES DE FLOR DA SERRA DO SUL – ESTADO DO
PARANÁ - UASG 930774
Torna-se público que a CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL/
PR,  por meio do Departamento Administrativo, realizará  PREGÃO na    forma  
ELETRÔNICA,  com critério de julgamento MENOR PREÇO  POR ITEM  nos
termos da Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021 e demais legislações aplicáveis.
OBJETO:  Registro  de  Preços  visando  a  Aquisição  de  materiais  de
consumo sendo: manutenção básica da copa e cozinha e itens de Higiene
e Limpeza para a Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul. 
Valor máximo estimado: R$ 15.826,21 (Quinze mil, oitocentos e vinte e seis
reais com vinte e um centavos).
Abertura da Sessão Pública: 16 de maio de 2025 às 09:00 (nove) horas. 
Horário de Referência: Brasília-DF
ENDEREÇO  ELETRÔNICO  PARA  ENVIO  DAS  PROPOSTAS  E
DOCUMENTAÇÃO:
https://www.gov.br/compras/pt-br. 
O Edital e seus Anexos poderão ser obtidos através da internet pelos seguintes
endereços  eletrônicos:  https://www.gov.br/compras/pt-br,
https://pncp.gov.br/app/editais e
https://transparencia.betha.cloud/#/MWRXHMHX5TanReJp9IGdhA==/consulta/
123165 
Flor da Serra do Sul, 28 de abril de 2025.

Juliano Constantino

Presidente

A Secretaria da 
Educação do Paraná 
(Seed-PR) publicou na 
sexta-feira, dia 25, o 
edital do novo Processo 
Seletivo Simplificado 
(PSS), destinado à 
contratação temporária 
de professores, 
pedagogos e tradutores/
intérpretes para a rede 
estadual de ensino. As 
inscrições serão abertas 
no dia 05 de maio. 

O certame ofertará 
500 vagas distribuídas 
nos 32 Núcleos Regionais 
de Educação, com reserva 
de 10% para pessoas 
negras e 5% para pessoas 
com deficiência. 

O período de inscrição 

se estenderá até 18 de 
maio, exclusivamente no 
site www.pss.pr.gov.br, 
onde o candidato deverá 
fazer cadastro prévio.

A seleção consistirá 
de prova de títulos, de 
caráter classificatório, 
com pontuação total de 
até 100 pontos. Cada 
habilitação/função 
tem sua especificidade, 
portanto é importante 
que o candidato verifique 
criteriosamente o edital 
antes de se inscrever.

É possível se inscrever 
em quantas funções 
desejar, desde que possua 
a escolaridade exigida. 

O resultado provisório 
será divulgado após as 

16h do dia 22 de maio 
de 2025. A classificação 
final será homologada 
em 30 de maio, com 
divulgação no site da 
Secretaria da Educação 
do Paraná.

O prazo de validade 
do certame é até 
31 de dezembro de 
2025, podendo ser 
prorrogado uma vez. 
Para detalhes completos 
sobre cronograma, 
número exato de vagas 
por NRE, requisitos de 
escolaridade e instruções 
de apresentação de 
documentos, consulte 
o Edital, disponível na 
página da Seed a partir 
de 25 de abril.

Secretaria da Educação publica edital do novo PSS da rede 
estadual de ensino

EDUCAÇÃO & CULTURA.

PSS é destinado à contratação temporária de professores, pedagogos e tradutores/intérpretes para a rede 
estadual de ensino

Paraná, Mato Grosso do Sul e Paraguai discutem vigilância em 
saúde nas fronteiras

A Secretaria de Estado 
da Saúde (Sesa) participa 
nesta semana do evento 
“Saúde nas Fronteiras 
Brasil e Paraguai”, em 
Ponta Porã (MS). A 
iniciativa, que começou 
nesta segunda-feira 
(28), reúne autoridades 
brasileiras e paraguaias 
e tem como foco avançar 
na construção do Projeto 
de Monitoramento para 
Vigilância em Saúde 
na Fronteira Brasil–
Paraguai, promovendo 
maior integração 
entre os sistemas de 
saúde e aprimorando a 
capacidade de resposta a 
emergências sanitárias.

As áreas fronteiriças 

apresentam 
características 
específicas, como 
o intenso fluxo de 
pessoas, mercadorias 
e veículos, além das 
diferentes realidades 
socioeconômicas e 
sanitárias, o que exige 
ações coordenadas, 
especialmente na área da 
saúde.

Para o diretor-geral 
da Sesa, César Neves, a 
união entre os estados 
brasileiros e o Paraguai 
é fundamental para 
proteger a população. 
“As regiões de fronteira 
exigem um olhar 
especial, e essa ação 
conjunta é essencial para 

estabelecermos um plano 
de cooperação forte 
e contínuo. Trabalhar 
juntos é o caminho para 
garantir a saúde da nossa 
população”, afirmou.

O projeto, coordenado 
pela diretoria de Atenção 
e Vigilância em Saúde 
da Sesa, propõe a 
criação de uma rede 
de monitoramento 
integrada, utilizando 
dados epidemiológicos, 
informações 
socioambientais, 
tecnologias de 
informação e inteligência 
de gestão para tornar 
atenção e a vigilância 
mais eficientes e 
proativas.

“Estamos empenhados 
em consolidar essa 
cooperação bilateral para 
fortalecer a proteção 
da saúde nas regiões de 
fronteira. A integração 
entre os países é um 
passo fundamental para 
uma resposta rápida 
e efetiva a eventuais 
emergências em saúde 
pública”, destacou a 
diretora Maria Goretti 
David Lopes.

Durante o encontro, o 
secretário de Estado da 
Saúde de Mato Grosso 
do Sul, Maurício Simões, 
ressaltou a necessidade 
de pensar a saúde 
além das fronteiras 
geográficas.

“A saúde não deveria 
ter fronteiras. Estamos 
tratando de doenças 
transmissíveis que não 
respeitam limites, e 
precisamos de estratégias 
coletivas e multinacionais 
para enfrentá-las 
de maneira eficaz”, 
afirmou. Simões também 
destacou a importância 
da parceria com o 
Paraná e mencionou 
que a discussão deverá, 
futuramente, ser 
ampliada para outras 
fronteiras, como as com 
Bolívia e Argentina.

O assessor de assuntos 
internacionais da 
Secretaria de Vigilância 
em Saúde do Ministério 

da Saúde, Douglas Lima, 
elogiou o empenho dos 
estados em estruturar a 
ação conjunta.

“O fortalecimento 
da vigilância e da 
assistência em saúde nas 
fronteiras é fundamental 
para proteger tanto os 
brasileiros quanto nossos 
irmãos paraguaios. 
Pensar a saúde de forma 
integrada nas regiões de 
fronteira é promover a 
redução do adoecimento, 
fortalecer as ações 
de vigilância e criar 
mecanismos de resposta 
mais rápidos e eficazes”, 
destacou.
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O município de 
Barracão celebrou a 
liberação de R$ 10 
milhões em recursos 
do Governo do Estado 
para pavimentação 
de vias urbanas. O 
anúncio foi feito após 
reunião entre o prefeito 
Jorge Luiz Santin, o 
presidente da Câmara 
de Vereadores, José 
Borsatto e o deputado 
Ademar Traiano, que 
destacaram a importância 
do programa Asfalto 
Novo, Vida Nova para o 
desenvolvimento local.

Segundo a 
Administração os valores 
serão divididos em duas 
frentes R$ 5 milhões 
para asfaltar ruas de 
terra e R$ 5 milhões para 
substituir calçamentos 
irregulares.

“Através do 
governador Ratinho Jr, 
e do secretário Guto 
Silva, estamos liberando 
R$ 5 milhões para ruas 

de chão e outros R$ 5 
milhões para calçamentos 
irregulares. O recurso 
já está disponível na 
Secretaria das Cidades, 
e o projeto do prefeito 
Jorge foi entregue 
hoje mesmo”, afirmou 
o deputado Traiano 
durante o anúncio, 
enfatizando o caráter 
“a fundo perdido” dos 
recursos, que não onera 
ao município.

O prefeito Jorge 
Santin ressaltou o 
impacto prático das 
obras, sendo que R$ 5 
milhões iniciais serão 
aplicados em ruas de 
terra batida, priorizando 
áreas com alto fluxo de 
veículos e pedestres, 
onde a poeira e os 
buracos comprometem 
a segurança e a saúde 
pública. Já os R$ 5 
milhões adicionais serão 
destinados a substituir 
os calçamentos de pedra 
irregulares, comuns 

em áreas históricas do 
centro, onde o desgaste 
natural causa acidentes e 
dificulta a acessibilidade.

“Esses R$ 10 milhões 
vão transformar a 
mobilidade urbana, 
reduzir a poeira e 
valorizar imóveis. É um 
passo decisivo para 
melhorar a qualidade 
de vida de quem vive e 
trabalha no Barracão”, 
frisou o prefeito.

O presidente da 
Câmara de Vereadores, 
José Borsatto, 
complementou que a 
união entre Executivo, 
Legislativo e governo 
estadual é fundamental 
para que o município 
continue crescendo e se 
desenvolvendo. 

“Essa conquista não é 
só do governo, é de todos 
os barraconenses. Cada 
rua asfaltada representa 
um futuro melhor para 
nossas famílias, e mostra 
a força do nosso grupo 

político em defesa dos 
interesses da população”, 
afirmou Zé Borsatto.

O município foi 
contemplado através do 
programa Asfalto Novo, 
Vida Nova do governo 
do Estado, tido como 
a maior iniciativa de 
pavimentação urbana do 
Brasil, com R$ 1 bilhão 
já investido em 242 
municípios paranaenses. 
Barracão integra um 
grupo de 89 municípios 
que recebeu R$ 102,2 
milhões.

Além do asfalto, 
o programa prevê 
iluminação em LED e 
arborização, seguindo o 
modelo que de cidades 
como Vitorino, onde a 
pavimentação atraiu 
novas indústrias e gerou 
empregos. 

A prefeitura deve 
iniciar as obras após a 
finalização dos projetos 
executivos, com licitações 
previstas para o próximo 

trimestre. O cronograma 
seguirá o modelo de 
transparência ativa do 
programa, com relatórios 
mensais publicados no 
portal da prefeitura. 

“Queremos que a 
população acompanhe 
cada etapa, desde 
a escavação até a 
aplicação do asfalto 
quente”, afirmou o 
prefeito, reforçando o 
compromisso com o 
controle social.

O deputado Traiano 
finalizou com um 
compromisso: “Barracão 
será modelo para outras 

cidades. Vamos continuar 
trazendo recursos para 
saúde, educação e 
infraestrutura, porque 
esse é o caminho para 
um Paraná mais justo”, 
frisou.

Durante o evento, foi 
anunciado também a 
chegada de dois veículos 
novos, adquiridos com 
recursos estaduais e já 
licitados pela prefeitura. 

“Esses veículos 
reforçarão a coleta 
de lixo e o transporte 
escolar, complementando 
as melhorias viárias”, 
concluiu José Borsatto.

Barracão garante R$ 10 milhões em recursos 
para pavimentação urbana
Valores serão divididos em duas frentes, R$ 5 milhões para asfaltar ruas de terra e R$ 5 milhões para substituir 
calçamentos com pedras irregulares

GERAL.


